



Comunicado de Prensa No.067-10 México, D.F., 22 de marzo de 2010

## En el DMA, Conagua busca cambiar hábitos en la población

- Debemos convertir conmemoraciones en acciones: JLLT
- En Intensa movilización, con la participaron de 4, 236 personas en brigadas voluntarias, Conagua repartió medio millón de cubetas y aquatips en 184 ciudades del país

Con el propósito de fomentar el cambio de hábitos entre la población en el uso eficiente del agua, impulsar la disminución del consumo, así como la reutilización del vital líquido, durante la celebración del Día Mundial del Agua (DMA), la Comisión Nacional del Agua (Conagua), llevó a cabo en 184 ciudades de nuestro país, diversas actividades en el marco de la campaña "Nuevos Hábitos" cuyo lema es: "El agua es como de tu familia, Protégela".

Este año la conmemoración del DMA está dedicada a la calidad del agua con el lema: "agua limpia para un mundo sano" con el objeto de demostrar que en la gestión de los recursos hídricos la calidad es tan importante como la cantidad.

El Director General de la Conagua, José Luis Luege Tamargo, hizo un llamado a la población a cambiar los hábitos para ahorrar líquido, y ejemplificó que si se colocaran regaderas e inodoros economizadores se aprovecharían 470 millones de metros cúbicos (Mm³) del líquido al año, volumen equivalente al suministrado a través del Sistema Cutzamala.

Recordó que para avanzar en el aprovechamiento del agua, la Comisión publicó dos normas mexicanas, NOM-008-CNA para la instalación de regaderas de bajo consumo con volúmenes menores de 10 litros por minuto y la NOM-009-CNA, para inodoros con descargas menores a 6 litros.

Reconoció que existe un gran rezago en materia de agua y una situación aún más compela que cuando se instauró en 1993 el Día Mundial del Agua. Por ello, dijo, para esta dependencia es fundamental determinar una serie de acciones "para que realmente haya un futuro para nuestros hijos."

En un acto conmemorativo que se llevó a cabo en la explanada de la delegación Miguel Hidalgo, dijo que este día no requiere sólo la celebración del Día Mundial del Agua, sino la decisión de la sociedad, gobiernos, de organismos reguladores, de usuarios del agua que cambien la actitud de una vida o una nueva cultura del agua.

"Si seguimos con la cultura del desperdicio, estamos en un problema insalvable. No creo que podamos seguir con este mal uso del agua, nada, ni un día, ni un minuto, hay que cambiar a nivel personal."

Con la entrega de los materiales la Conagua busca concientizar a la población y así evitar el desperdicio en el uso público urbano, ya que las ciudades más importantes son abastecidas a costa de la sobreexplotación de los acuíferos y consecuentes hundimientos e inundaciones.

Así 4 mil 236 brigadistas voluntarios de la Conagua entregaron en alrededor de 648 cruceros a lo largo y ancho del país, información denominada aquatips y medio millón de cubetas en las principales ciudades del territorio nacional, con la leyenda "al bañarte mientras sale el agua fría, pon una cubeta y reutilízala".

Destacan entre otras ciudades: Aguascalientes, Mexicali, La Paz, Campeche, Saltillo, Torreón, Durango, Colima, Tuxtla Gutiérrez, Chihuahua, Guanajuato, Chilpancingo, Pachuca, Guadalajara, Toluca, Morelia, Cuernavaca, Tepic, Monterrey, Oaxaca, Puebla, Querétaro, Chetumal, San Luis Potosí, Culiacán, Hermosillo, Villahermosa, Ciudad Victoria, Tlaxcala, Jalapa y Zacatecas, 16 delegaciones en el Distrito Federal y varios municipios del Estado de México.

En la conmemoración, el delegado en Miguel Hidalgo, Demetrio Sodi de la Tijera, firmó la Iniciativa por el Ahorro y Uso Eficiente del Agua, a través del cual se comprometió a instrumentar diversas acciones para disminuir el consumo de agua y anunció un programa de cambio de regaderas por otras ahorradoras de agua en la Delegación.

Por su parte, Carlos Paz Soldán, director general de Procter & Gamble México, reiteró el compromiso social de esta empresa para adoptar y apoyar un conjunto de acciones con el propósito de promover y fomentar la sustentabilidad del recurso y su accesibilidad, y anunció la donación de mil 700 regaderas ahorradoras para iniciar el programa piloto en la demarcación Miguel Hidalgo, con lo que se espera que 10 mil personas comenzarán ahorrar el vital líquido.

Finalmente, el Director General de la Conagua, anticipó que el próximo viernes, el Presidente Calderón propondrá la "Agenda por el Agua 2030" que propone establecer una política hídrica con visión de largo plazo.

00000